18 janvier 2024

Présentation de Barthélémy Courmont

Monsieur Courmont, séduits l'an dernier par votre brillant décryptage de la Corée du nord (ce « jurassic parc communiste » disiez-vous), nous sommes heureux de vous accueillir à nouveau pour nous aider à comprendre Taïwan, cette fois.

Barthélémy Courmont, vous êtes tout d'abord titulaire d'une maîtrise en histoire médiévale, puis d'un doctorat en sciences politiques de l'université de Paris-Diderot. Vous avez complété votre formation en stratégie et politiques de défense, et en questions internationales et diplomatiques.

Votre nombre d'années actuel (50 ans !) est presqu'équivalent au nombre de livres et publications que vous avez écrits. Sur la Chine, le Japon, l'Asie, Hiroshima aussi. Une mention cependant pour la publication d'une dizaine de guides touristiques du Petit Futé, sur le Japon, Taïwan, la Corée du Sud, etc.

Vous avez vécu trois ans en Corée du Sud en y enseignant les relations internationales.

Vous êtes actuellement directeur de recherche à l'IRIS-Paris, (l'Institut des relations internationales et stratégiques) et maître de conférences à l'Université Catholique de Lille. Vous êtes directeur associé « Sécurité et défense » à la chaire Raoul Dandurand en études stratégiques et diplomatiques à l'université de l'UQAM à Montréal.

Vous intervenez fréquemment dans les médias, et avez effectué des études pour plusieurs organismes, dont le Ministère de la Défense et le Ministère des Affaires étrangères français. Vos aires d'expertises couvrent les questions sécuritaires en Asie du Nord-est, la stratégie de puissance de la Chine, la politique étrangère des États-Unis, les relations transatlantiques, les questions nucléaires et les nouvelles menaces. Vous êtes aussi rédacteur en chef de la revue trimestrielle « Monde chinois, nouvelle Asie ».

Aujourd'hui, vous allez nous plonger dans cette autre Chine qu'est Taïwan. Des élections viennent de s'y tenir samedi dernier. Et il en ressort que les 19 millions d'électeurs de l'île ont à nouveau opté pour la démocratie. Cela, face à l'autoritarisme menaçant de la Chine, qui déclare la *réunification inévitable*. Taïwan demande à ce que la Chine respecte les résultats des élections, qu'en sera-t-il ? Merci pour les éclairages que vous allez nous donner.

(Et nos GSM ne vont pas déranger notre éminent géopolitologue français!)

Monsieur Courmont, avec 12 jours d'avance, nous vous souhaitons un heureux anniversaire pour votre arrivée chez les cinquantenaires ! Et nous vous écoutons avec attention.